



Continuará en el consejo de administración

Alonso Quintana deja la dirección de ICA

La firma ha incumplido con el pago de intereses de tres bonos y alcanzó una deuda neta de 51 mil 147 mdp el año pasado

Redacción y Agencias/México

Como parte del proceso de reestructuración en ICA, Alonso Quintana Kawage dejará la dirección general de la constructora y lo sustituirá Fernando Zárate Rocha.

Fuentes de la empresa aclararon que Quintana Kawage continuará como miembro del consejo de administración, integrado por 11 personas, de las cuales 55 por ciento es independiente.

La firma dio a conocer que el consejo de administración y Quintana Kawage acordaron, de manera conjunta, que dejará dicha posición y asumirá un nuevo rol estratégico dentro de la organización, para reforzar el proceso de reestructuración anunciado en diciembre pasado.

El acuerdo que asumió el máximo órgano de gobierno de Empresas ICA y el directivo servirá para apoyar y garantizar el plan de reestructuración que se desarrolla.

Quintana, nieto del fundador de la constructora, tomó el timón en 2012 y ha sido criticado por endeudar la compañía. Su salida se da en medio de una batalla de la empresa por renegociar su abultada deuda.

La medida forma parte de una reestructuración organizacional más amplia en la constructora, la mayor de México. Una fuente cercana a la empresa aseguró a MILENIO que la salida de Quintana "está confirmada. Alonso entregó en pleno para que la compañía se reestructure".

ICA, que ha incumplido con el pago de intereses de tres bonos, alcanzó una deuda neta de 51 mil 147 millones de pesos en el tercer trimestre debido al efecto negativo de la depreciación del peso sobre sus pasivos en dólares.

El próximo viernes la empresa presentará sus resultados para 2015 y los analistas esperan pérdidas respecto de lo obtenido en 2014, cuando reportó ventas totales por más de 36 mil millones de pesos.

La asediada constructora, que también ha sido golpeada por una baja del gasto gubernamental en infraestructura, se ha comprometido a presentar un plan de reestructuración de deuda, con la asesoría de



JORGE CARBALLO

Alonso Quintana Kawage.

las firmas Rothschild México y FTI Consulting.

VAIVENES ECONÓMICOS

Entre los problemas que ha enfrentado ICA se cuenta la lenta adjudicación de contratos, lo que ha provocado falta de liquidez, alza en la deuda, caída en su valor de mercado y menores calificaciones crediticias.

Ya el año pasado Moody's y Standard and Poor's rebajaron su evaluación a escala global por su débil desempeño operativo y financiero.

Entre los proyectos recientes que la empresa ha anunciado destaca el de su subsidiaria Covimsa, que obtuvo un crédito convertible por 750 millones de pesos para concluir el proyecto carretero Palmillas-Apaseo El Grande, en los estados de Querétaro y Guanajuato.

Asimismo, como parte de su reestructuración, la empresa ha liquidado activos no estratégicos, como la venta por mil 200 millones de pesos de Proactiva, una gestora de desechos ambientales. La intención es obtener liquidez tras incumplir con obligaciones de deuda.

Ya en febrero, la constructora decidió no pagar intereses por unos 22 millones de dólares y había afirmado que para este mes completaría un plan inicial de reestructuración. **M**

LA FIRMA HA
LIQUIDADO
ACTIVOS NO
ESTRATÉGICOS
COMO LA
VENTA DE

1,200

millones de pesos
de su gestora
Proactiva.